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Die Stadt Zürich richtet wiederkehrende Subventionen an gut 330 Organisationen aus. Der 
Betrag beläuft sich insgesamt auf jährlich rund 196 Millionen Franken. Der Grossteil der 
wiederkehrenden Subventionen wird durch das Präsidialdepartement und das 
Sozialdepartement ausgerichtet. Insgesamt richten die beiden Departemente rund 165 
Millionen Franken an rund 300 Organisationen aus. 

In den Kommissionsberatungen zeigen sich immer wieder grosse Doppelspurigkeiten 
zwischen den verschiedenen Organisationen. Es scheint, also habe auch die 
Stadtverwaltung und der Stadtrat die Übersicht über die hunderten an unterstützten 
Organisationen verloren. 

Das Grundproblem: Oft sind die «eingekauften Leistungen» keine Staatsaufgaben, dennoch 
fliessen in innert nur zehn Jahren rund zwei Milliarden Steuerfranken an die Organisationen. 

Der aktuelle Finanz- und Aufgabenplan (FAP) zeigt, dass in den nächsten Jahren hohe 
Aufwandsüberschüsse auf die Stadt zu kommen (innert vier Jahren rund 1,2 Milliarden 
Franken). Der städtische Aufwand muss also dringend kritisch hinterleuchtet und es muss 
gespart werden. 

In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um die Beantwortung folgender Fragen: 

1. Wir bitten um eine Liste mit allen Organisationen, die wiederkehrende Subventionen 
von der Stadt erhalten. Die Liste soll folgende Spalten erhalten: 

• Subventionsbetrag 
• zugeordnetes Departement 
• Kategorie (zum Beispiel «Frühe Kindheit», «Kunst und Kultur» etc.) 
• Aufgaben der Organisationen (zum Beispiel «Eheberatung», «Integration» etc.) 
• Anzahl Angestellte 
• Angebot nur für Stadtzürcher oder auch für Personen aus dem Kanton Zürich 

Die Stadtverwaltung kann eigenständig weitere Spalten hinzufügen, sofern dies 
sinnvoll ist. 

2. Wie hoch schätzt der Stadtrat das Sparpotenzial bei den jährlichen Subventionen von 
rund 200 Millionen Steuerfranken ein, sofern die finanzielle Lage der Stadt Zürich die 
Verantwortlichen zum Sparen zwingt (siehe aktueller Finanz- und Aufgabenplan 
FAP)? 

3. Wie hoch ist die Gesamtsumme, welche die Stadt Zürich in den letzten zehn Jahren 
an die während dieser Zeit subventionierten Organisationen zahlte? 

4. Wie veränderte sich Subventionssumme in den letzten 20 Jahren? Wir bitten um eine 
Aufstellung als Liniendiagramm, das zeigt, wie sich die Subventionssumme in den 
letzten 20 Jahren verändert hat Uedes Jahr soll einzeln ausgewiesen werden). 
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